

# La Voix de l'Opposition de Gauche

**Le 13 mars 2020**

## **CAUSERIE ET INFOS**

J'ai réalisé cette causerie très rapidement, excusez la présentation.

En effet, une "*opportunité en matière d'hygiène*" : Boycott ou pas une voix pour les candidats LREM !

- Coronavirus: les municipales, une "*opportunité en matière d'hygiène*" selon Véran - AFP 12 mars 2020

- [pages au format pdf](#)

C'est à craindre.

Chacun pris à part peut être intelligent et raisonnable ; réunis, il ne forment tous qu'un seul imbécile. (Schiller cité par Sigmund Freud dans " Psychologie collective et analyse du moi " -1921)

## **Rebondissement et précision.**

Dans une vidéo le directeur des Centres américains pour le contrôle et la prévention des maladies (CDC) a déclaré devant le Congrès que certains Américains que l'on croyait morts de la grippe saisonnière avaient été trouvés porteurs après leur décès du nouveau coronavirus, tandis qu'une délégation américaine était présente aux Jeux mondiaux militaires disputée en octobre à Wuhan, épice de ce coronavirus. (lire l'article plus loin)

Et étrangement (sic!) le 18 octobre 2019, la Gates Foundation et le Forum économique mondial étaient des partenaires de « l'exercice de simulation » d'une pandémie au nCoV-2019 effectué par le John Hopkins Center for Health Security.

En l'absence de preuve formelle, lorsque des coïncidences sont mises à jour, se produisent ou plus exactement s'enchaînent, sans qu'on en connaisse forcément l'origine, peu importe ici, on est en droit d'en déduire à partir d'une simple observation, que les liens qui existaient entre elles étaient établis ou qu'il existait une forte probabilité pour que les faits rapportés ne soient pas fortuits ou dus au hasard, autrement dit, que ces faits avaient la même origine ou procédaient des mêmes intentions, servaient les mêmes intérêts.

## **Scientistes contre scientifiques. Comment la NED/CIA ou l'Etat profond instrumentalise-t-il le coronavirus en Chine ?**

- **Comment les régimes autoritaires ont aggravé l'épidémie de coronavirus - DemDigest March 4, 2020**

- **Comment le coronavirus «montre que le mensonge est au cœur de la Chine communiste» - DemDigest March 11, 2020**

Alors que le monde essaie de contenir la propagation de l'épidémie de coronavirus, il doit tenir compte du message provenant des démocrates chinois, à savoir que nous avons tous intérêt à ce que la Chine devienne un système politique plus ouvert, démocratique et digne de confiance, note

Carl Gershman, le président du National Endowment for Democracy (NED). Comme le disait le célèbre dissident et écrivain soviétique Aleksandr Solzhenitsyn dans sa conférence Nobel de littérature de 1970, «il n'y a plus d'affaires intérieures sur notre terre surpeuplée». [ou, pour le dire autrement, quoi qu'il arrive à Wuhan, ne reste pas à Wuhan].

En défendant la lutte pour la démocratie et les droits de l'homme en Chine, nous protégeons notre propre avenir, écrit-il pour le Globe and Mail:

#### Dotation nationale pour la démocratie

Dans un essai publié plus tôt ce mois-ci, Xu Zhangrun [ci-dessus] - un professeur de droit de l'Université Tsinghua qui a été licencié l'année dernière pour dissidence et qui est devenu la voix démocratique la plus en vue depuis Liu Xiaobo - a accusé l'épidémie d'avoir révélé «le noyau pourri» du système chinois. Avec le pays gouverné par des «hacks internes du Parti», il a déclaré que la gouvernance quotidienne est dans un état de «décadence terminale» et que «la pourriture va jusqu'à Pékin». ... ..La propagation du coronavirus a fait monter dans le monde entier les coûts de «l'ascension d'une Chine semblable à Goliath à laquelle personne ne fait confiance», explique Jimmy Lai, fondateur et rédacteur en chef du quotidien pro-démocratie Apple Daily à Hong Kong qui vient d'être arrêté pour un article qu'il a publié dans le Wall Street Journal.

D'autres observateurs notent que l'épidémie a révélé des failles et des fissures dans le «modèle chinois» de gouvernance.

La Chine ne peut pas devenir une puissance mondiale si elle reste "manifestement incapable de traiter correctement son propre peuple", soutient Xu, le professeur de l'Université de Tsinghua puni pour une critique sans faille du président Xi Jinping.

La crise pourrait également renforcer à Pékin la nécessité de continuer à construire ses propres institutions de gouvernance mondiale parallèles, fait valoir Paul Haenle du Carnegie – Tsinghua Center. Selon les rapports d'Axios, les think tanks chinois font déjà planer l'idée d'une «organisation mondiale de la santé dirigée par Pékin qui rivaliserait avec l'OMS».

"Beaucoup en Chine comparent maintenant l'épidémie à la catastrophe de Tchernobyl en Union soviétique, qui a fortement contribué à la perte de légitimité du régime soviétique et à sa chute éventuelle", ajoute Gershman. "La Chine pourrait approcher d'une crise systémique similaire." DemDigest March 11, 2020

LVOG - Totalitarisme. Gravité de la situation, dramatisation à outrance, une déclaration de guerre contre tous les peuples.

La voix de Big Brother. Dans une multitude d'articles la NED/CIA explique que la démocratie libérale serait gravement menacée dans un grand nombre de pays et appelle à l'action pour l'endiguer. Vous pouvez le vérifier dans son portail : <https://www.demdigest.org>. Pour traduire facilement ces articles : <https://translate.google.fr>

---

Nous vivons dans un monde de décérébrés, de lobotomisés, de schizophrènes, de psychopathes... C'est bien l'ignorance qui continue de gouverner le monde, pour le pire uniquement, ça c'est pour la nouveauté et le plus préoccupant (sic!).

### **Tous cèdent à la pression exercée par la réaction.**

- De l'avis de la plupart des spécialistes, l'épidémie est probable. Quelles en seraient les conséquences ?

Refusant de confondre analyse politique et démarche scientifique, nous ne nous hasarderons pas à un quelconque pronostic. Daniel Gluckstein dans l'éditorial de La Tribune des travailleurs (POID) publié le 12 mars.

LVOG - Quel courage ! Et le double langage habituel.

LTT - Face à une probable épidémie, l'établissement d'un plan de santé conforme aux besoins de millions et de millions exige de chasser ce gouvernement soucieux de la seule protection des profits capitalistes et des profits des fauteurs de guerre (la France vient d'être promue troisième exportateur mondial d'armement).

LVOG - Il fait fi des plus des quelques 380 décès causés par la grippe saisonnière depuis le début de l'année en France, donc de la monstrueuse manipulation dont fait l'objet le coronavirus, sans laquelle on ne peut pas comprendre la situation, ce qui conduit fatalement à la passivité, à l'impuissance, à laisser Macron gouverner. Dans ces conditions que vaut tout appel à le chasser du pouvoir ? Que dal, c'est de la pure démagogie !

Le réflexe salutaire pour la civilisation humaine aurait dû consister à profiter de l'occasion pour décider de passer à l'action, et chasser ceux qui détiennent le pouvoir, mais les masses exploitées en sont incapables. Tout arrêter, se rassembler pour décider démocratiquement quelle politique sociale appliquer, décréter qu'elles se substituaient aux institutions de la Ve République qui exploitaient cette crise pour le compte des banquiers et autres capitalistes au détriment du reste de la population, au lieu de sauver le capitalisme à l'agonie, elles décidaient de lui porter le coup de grâce en instaurant une République sociale. Nous sommes très éloignés de ce scénario, malheureusement.

---

La voix de l'Opposition de gauche, le seul courant politique qui ne risque pas de vous transmettre le coronavirus, profitez-en !

Ils s'y sont préparés de longue date à votre insu, et ce qui devait arriver arrive puisque vous n'avez pas voulu nous écouter, j'entends par là examiner sérieusement nos arguments et l'absence de réponse politique...

On ne peut pas comprendre la situation ou ce qui est en train de se passer, si on a adopté la version officielle des crises du capital qui se sont produites depuis la fin du XIXe siècle.

Ce qu'il faut bien comprendre pour ne pas se faire manipuler, c'est que la version officielle des événements doit absolument être compatible avec les intérêts de l'oligarchie financière, donc forcément elle ne peut pas exprimer la réalité des faits. Car il est inconcevable que le mécanisme, qui a servi à l'amplification soudaine et brutale de la crise du capitalisme, soit porté à la connaissance de la population, sous peine dans le cas contraire de n'en tirer aucun profit ou qu'il se retourne contre ses auteurs.

Il suffit généralement de reprendre tous les faits dans l'ordre chronologique, pour découvrir à partir des intérêts des différents acteurs en présence comment leur enchaînement a réellement eu lieu ou la dialectique, la loi de cause à effet qui est à l'origine d'une crise. Dès lors, tout s'explique très

facilement. Ce qui ne sera pas le cas quand on écartera certains faits, ce qui est malheureusement le cas habituellement.

### **Une autre hypothèse qui vaut la peine d'être prise au sérieux.**

LVOG - Nous n'écartons par principe aucune hypothèse, hormis les plus farfelues. Finalement, l'essentiel ne réside pas dans l'origine de ce coronavirus, bien qu'elle ait son importance, il arrive qu'on l'ignore sans pour autant que cela compromette la compréhension de l'enchaînement des faits dès lors qu'un évènement important s'est produit, l'essentiel est plutôt la compréhension de l'exploitation qui en sera faite par la suite, par qui et au profit de qui.

Aux Etats-Unis, tout se délite, tout le monde sait que la gestion de certains secteurs économiques ce pays est chaotique, anarchique, hors de contrôle, et que dès lors tout peut s'y produire et avoir des conséquences mondiales.

### **- Coronavirus: Pékin soupçonne les Etats-Unis d'avoir apporté le virus en Chine - 20minutes.fr et AFP 13 mars 2020**

Extrait.

Un porte-parole du ministère des Affaires étrangères a laissé entendre sur Twitter que le nouveau coronavirus, apparu en Chine, pourrait avoir été introduit par l'armée américaine. Sans toutefois étayer son affirmation, Zhao Lijian a évoqué cette hypothèse jeudi soir...

Au début de la crise, le directeur du Centre chinois de contrôle et de prévention des maladies avait déclaré que le coronavirus était apparu sur un marché de la ville de Wuhan dans le centre du pays. Mais ces dernières semaines, Zhong Nanshan, spécialiste chinois des maladies respiratoires et vétéran de la lutte contre l'épidémie de Sras (2002-2003), a évoqué la possibilité que la source du virus responsable du Covid-19 ne soit en fait pas la Chine.

L'hypothèse est donc reprise aujourd'hui à son compte par Pékin. Dans son tweet, Zhao Lijian a publié une vidéo du directeur des Centres américains pour le contrôle et la prévention des maladies (CDC) déclarant devant le Congrès que certains Américains que l'on croyait morts de la grippe saisonnière avaient été trouvés porteurs après leur décès du nouveau coronavirus. « La CDC prise en flagrant délit. Quand le patient zéro est-il apparu aux Etats-Unis ? Combien de personnes ont-elles été infectées ? », a ainsi questionné Zhao Lijian. « Il est possible que ce soit l'armée américaine qui ait apporté l'épidémie à Wuhan. Les Etats-Unis doivent être transparents ! Et doivent publier leurs données ! Les Etats-Unis nous doivent une explication », a-t-il lancé.

Selon certaines théories circulant sur les réseaux sociaux chinois, la délégation américaine aux Jeux mondiaux militaires, une compétition omnisports disputée en octobre à Wuhan, aurait pu apporter le virus en Chine. 20minutes.fr et AFP 13 mars 2020

LVOG - Je vous ai gardé le meilleur pour la fin, ce qu'ils n'ont cessé de marteler dans cet article.

20minutes.fr et AFP - Théorie du complot - Ne s'appuyant sur aucune étude scientifique, un porte-parole du ministère chinois des Affaires étrangères a tweeté des liens d'un site diffusant des thèses conspirationnistes.

LVOG - Vous devez croire sur parole la version de Big Brother : "*Washington emploie en effet régulièrement des termes mentionnant l'origine « chinoise » du coronavirus. Le secrétaire d'Etat américain Mike Pompeo l'a ainsi appelé « le virus de Wuhan ».*"

Et la déclaration du directeur des Centres américains pour le contrôle et la prévention des maladies (CDC) devant le Congrès, vous devez l'oublier, elle n'a jamais existé, tout comme celles des pompiers qui avaient entendu de fortes explosions à l'intérieur du WTC le 11 septembre 2001 avant que les tours ne s'effondrent sur elles-mêmes en moins de 10 secondes, leurs témoignages n'a jamais été pris en compte, normal ils allaient à l'encontre de la version officielle.

Par curiosité, quel vilain défaut ! J'ai consulté des articles de presse belges, suisses et canadiens, à la virgule près tous avaient exactement le même contenu, l'omerta, pas touche à Big Brother, leur ennemi c'est la Chine, notamment.

---

La population est soumise au confinement, les libertés individuelles et collectives sont suspendues, c'est l'instauration d'une dictature de fer. Seules les institutions internationales gardent du pouvoir, vous, vous n'en avez aucun. Les institutions nationales sont aussi sous surveillance et très convoitées, en cas de faux pas, c'est le chaos, et s'ils ont choisi Macron, c'est parce qu'il était le candidat idéal pour appliquer leur politique à fond anti-sociale et liberticide.

### **Casino, faites vos jeux, rien ne va plus, façon roulette russe ?**

Christine Lagarde (BCE) - "Je peux vous assurer tout d'abord que nous utiliserons toutes la flexibilité permise par le cadre de notre programme d'achats d'actifs et aussi que le programme de rachat d'actifs finira par converger vers la juste répartition par pays prévue par les statuts.

"C'est l'outil le plus efficace que nous puissions utiliser dans les circonstances actuelles, et nous allons l'utiliser." Christine Lagarde, la présidente de la Banque centrale européenne (BCE). Reuters 12 mars 2020

AFP - Après les aides massives déjà annoncées par les grands argentiers de la planète, la BCE a annoncé jeudi un arsenal de mesures pour tenter d'endiguer la panique financière et de limiter l'impact de la pandémie sur l'économie européenne, mêlant prêts aux banques - afin qu'elles aident les entreprises en vue d'éviter une vague de faillites - et rachat de dettes publiques et surtout privées.

Dans la panique de la crise financière de 2008, 112 banques européennes ont reçu des aides d'État massives. La Commission a posé quelques conditions et très peu d'interdictions... Nécessité fait loi.

Dans l'immédiat, Ursula von der Leyen annonce la mise en place d'un fonds d'investissement doté de 25 milliards d'euros, dont 7,5 milliards d'euros débloqués tout de suite. Thierry Breton devrait annoncer d'autres mesures d'ici peu... AFP et Le Point 12 mars 2020

### **Lu dans un article.**

« Des dépenses budgétaires agressives sont nécessaires » annonce la conférence des Nations unies sur le commerce et le développement (CNUCED. 193 pays), qui prévoit un coût de 2000 milliards de dollars du à l'épidémie. De son côté le FMI (fond monétaire international) appelle à une « réponse internationale coordonnée ». La présidente de la commission européenne Ursula Von Der Leyen est plus précise : « notre approche (de la crise) c'est la flexibilité et l'argent ».

## **A bas l'union nationale ! Profitons-en pour les chasser du pouvoir !**

### **- Face au coronavirus, Macron change de ton et appelle à "l'union sacrée" - AFP 13 mars 2020**

Face à "la plus grave crise sanitaire depuis un siècle", Emmanuel Macron a endossé les habits de "père de la Nation" pour faire accepter aux Français des mesures drastiques contre le coronavirus.

Dans un tel contexte, "on ne peut pas faire autrement que de faire corps avec le président", souligne le politologue Philippe Moreau-Chevrolet. "Il n'a oublié personne, a parlé à toutes les catégories, et c'est peut-être le début d'une forme de réconciliation avec les Français" pour ce président majoritairement impopulaire dans les sondages, selon lui.

"Je compte sur vous", a-t-il déclaré à plusieurs reprises en s'adressant aux Français. En les appelant à penser en "solidaire" plutôt qu'en "solitaire", à privilégier le "nous" au "je". Bref, a-t-il résumé, "le temps aujourd'hui est à la cohésion de la Nation".

L'État prendra en charge l'indemnisation des salariés contraints de rester chez eux et cela quoi qu'il en coûte. «Je veux que nous puissions préserver les emplois et les compétences», a-t-il asséné. L'État indemniserait avec un tel dispositif les entreprises à hauteur du smic, ce montant sera donc déplafonné. «Je veux que nous puissions aussi protéger nos indépendants. Nous prendrons toutes les mesures nécessaires», a encore avancé le chef de l'État.

Les entreprises qui le souhaitent pourront également «reporter sans justification, sans formalité, sans pénalité, le paiement des cotisations et impôts dus en mars», a détaillé le président, assurant que «nous travaillerons ensuite sur les mesures de rééchelonnement ». «Nous défendrons nos entreprises de toutes tailles, l'ensemble des travailleurs et travailleuses», a-t-il martelé.

Jugeant les mesures de la Banque centrale européenne, annoncées également ce jeudi, «pas suffisantes», Emmanuel Macron a promis la mise en place d'un plan de relance national et européen. «Nous, Européens, ne laisserons pas une crise économique et financière se propager», a-t-il ajouté. (C'est bien vu, alors que l'instrumentalisation de ce coronavirus devait justement servir à atteindre cet objectif, bravo, c'est un bon élève ! - LVOG)

Les premières réactions de l'opposition ont été plutôt positives. Le patron des députés LR Damien Abad a trouvé Emmanuel Macron "à la hauteur de sa fonction" tandis que Jean-Luc Mélenchon en appelait à la "solidarité et la cohésion". AFP13 mars 2020

### **Effectivement, le message du despote a été entendu :**

- Coronavirus: "Pas le moment de la polémique mais de la solidarité" dit Mélenchon - AFP13 mars 2020

Le chef de file de La France insoumise Jean-Luc Mélenchon a estimé que le moment n'était pas à "la polémique" mais à la "solidarité et la cohésion", jeudi en réagissant à l'allocution télévisée du chef de l'Etat sur le coronavirus. AFP13 mars 2020

LVOG - Quel rat... manifestement infecté !

### **Parole d'internaute.**

- "Je me demande si le principal problème concernant le coronavirus n'est pas que notre époque (à juste titre d'ailleurs), et ceci concerne de nombreux pays, ne supporte plus la mort. Et alors que face au coronavirus il aurait fallu pratiquement ne rien faire, attendre que ça passe en se

contentant seulement de protéger (isoler) les personnes les plus vulnérables, les mesures de confinement, les quarantaines, les fermetures, les interdictions et autres décisions en tous genres qui ont été prises partout vont certes freiner la propagation du virus mais vont aussi avoir comme conséquences de déstabiliser et affaiblir l'économie et donc de créer un désastre financier pour tout le monde et peut-être surtout pour les personnes les plus modestes.

On pourra donc (et j'espère bientôt) se féliciter, en ayant suivi les recommandations de l'OMS, d'avoir sauvé un certain nombre de vies mais tous ceux qui survivront (97 % des contaminés et les autres) devront peut-être subir durant des décennies les effets d'une crise économique causée par un « excès de zèle » et bien qu'il soit difficile d'évaluer le nombre de décès prématurés, de naissances en moins, de faillites en tous genres etc. que causera cette situation, l'on peut tout de même s'interroger sur les effets néfastes qu'elle risque d'avoir à un moment particulier de notre histoire où il aurait fallu, au contraire, une certaine stabilité pour pouvoir mener toute une série d'actions visant à sauvegarder la santé de la planète."

### **C'était le but !**

LVOG - Endettez davantage les Etats au profit des entreprises pour à la fois affaiblir les Etats soumis à l'oligarchie financière, et justifier une politique drastique d'austérité contre les travailleurs. Un scénario bien huilé déjà utilisé lors des guerres mondiales ou des krachs boursiers au profit de la finance.

#### **- Coronavirus en Europe : adieu les 3 %, vive la dépense ! - LePoint.fr 12 mars 2020**

Même Christine Lagarde, la patronne de la BCE, attend des États membres qu'ils augmentent leurs dépenses pour passer la crise créée par le coronavirus.

La présidente de la BCE montre l'exemple avec ce qu'elle considère comme l'outil « le plus efficace » de la BCE : une augmentation de 120 milliards de son programme d'achats d'actifs (un total de 360 milliards d'euros en 2020) sur les neuf mois à venir, principalement tourné vers de la dette d'entreprises. LePoint.fr 12 mars 2020

#### **On n'en aurait jamais entendu parler !**

Coronavirus: sans mesure des gouvernements, que se passerait-il? Le HuffPost 12 mars 2020

#### **Et ils en rajoutent quotidiennement.**

- Pour l'OMS, le coronavirus est désormais pandémie - Reuters 12 mars 2020

#### **"Tout le monde à l'arrêt", sauf l'exploitation et la planche à billets.**

- Coronavirus: le monde se met à l'arrêt, la psychose, elle, progresse - AFP 13 mars 2020

Ecoles, transports, rassemblements sportifs et culturels... la planète a accéléré jeudi un repli sur elle-même à la hauteur de la psychose créée par la pandémie du nouveau coronavirus, qui a provoqué un krach historique des bourses mondiales. AFP 13 mars 2020

- La sombre prévision de Merkel : "60% à 70%" de la population pourrait être infectée - L'Express.fr 12 mars 2020

- Parole d'expert : l'épidémie de coronavirus "va prendre du temps" - euronews 12 mars 2020

- Coronavirus: écoles, cafés et restaurants vont être fermés en Belgique -BFMTV 13 mars 2020

- Coronavirus: Les écoles d'Irlande fermées jusqu'à la fin mars - Reuters 13 mars 2020
- Rome, ville déserte : les Italiens qui veulent en partir ont besoin d'autorisations - euronews 12 mars 2020
- Coronavirus: New York interdit les rassemblements de plus de 500 personnes - Reuters 13 mars 2020
- Mercredi soir, le président américain Donald Trump, dont le pays a recensé plus de 1.100 cas, avait annoncé l'interdiction d'entrée aux Etats-Unis, à compter de samedi et durant 30 jours, des voyageurs en provenance de 26 pays européens.

Elle ne concernera pas le Royaume-Uni et ne s'appliquera pas aux citoyens américains et aux résidents permanents aux Etats-Unis. Fait sans précédent, le département d'Etat a exhorté les Américains à éviter tout voyage à l'étranger. Reuters 12 et 13 mars 2020

### **Comment "faire du commerce avec le coronavirus", cela ne s'invente pas !**

- Une conférence sur le coronavirus annulée à cause du coronavirus - Le HuffPost 11 mars 2020

Le Council on Foreign Relations (CFR) vient d'annuler une conférence... sur le coronavirus! Elle devait se tenir ce vendredi 13 mars à New York, rapporte l'agence de presse Bloomberg.

Le comble c'est que cette table ronde organisée par le think tank devait justement apporter des solutions sur la thématique: "Faire du commerce avec le coronavirus". Une discussion qui n'aura donc pas lieu comme beaucoup d'autres événements organisés dans le pays dans les semaines à venir. Le HuffPost 11 mars 2020

LVOG - Effectivement ce n'est plus nécessaire, c'est une opération qui marche du tonnerre !

---

### **Ils sont bien obligés d'y venir**

- **Coronavirus : le premier test clinique s'effectue à Marseille sur 24 patients - lepoint.fr 10 mars 2020**

À l'heure où la France tenter d'enrayer la propagation du coronavirus, l'espoir repose en partie sur les épaules du professeur Didier Raoult et de ses équipes, dont le projet de recherche a été validé par le ministère de la Santé la semaine dernière. Au sein de l'institut hospitalo-universitaire (IHU) de Marseille, les chercheurs ont commencé un essai clinique, le premier sur notre territoire, sur 24 patients atteints par le Covid-19, rapporte 20 Minutes.

Plus précisément, les scientifiques se penchent sur les effets de l'hydroxychloroquine sur la maladie. Il s'agit d'un antipaludique connu sous le nom de Plaquenil, précise La Provence. « On vient d'avoir notre projet de recherche sur l'hydroxychloroquine accepté et qu'on met en place », a expliqué le professeur Didier Raoult dans une vidéo publiée sur YouTube par l'IHU. Le chercheur évoque « deux objectifs : améliorer la prise en charge clinique pour les patients qui présentent une pathologie relativement grave et voir si on arrive rapidement (...) à faire diminuer le portage viral ».

Un médicament « que l'on connaît très bien »

Didier Raoult ajoute que Zhong Nanshan, le pneumologue chinois et expert du pays en matière de maladies respiratoires, « a rapporté que, sous chloroquine, [le portage viral] était réduit à quatre

jours ». « On espère confirmer ces données. Parce que ça permettra en particulier pour ceux qui sont porteurs de quantités de virus considérables de diminuer cette charge virale et le risque de contamination secondaire. » lepoint.fr 10 mars 2020

---

### **Casnovirus. Une opportunité à saisir, un bon business, la preuve.**

#### **- Coronavirus: des dizaines de milliards injectés contre la "pandémie" - AFP 12 mars 2020**

Le Covid-19, désormais qualifié de "pandémie" par l'Organisation mondiale de la santé, fait aussi chuter les marchés et trembler les grands acteurs économiques de la planète, qui injectent des dizaines de milliards de dollars pour éviter un désastre. AFP 12 mars 2020

#### **- Les Bourses restent sceptiques face aux mesures de relance - Reuters 12 mars 2020**

Les Bourses européennes ont terminé en baisse mercredi et Wall Street devrait faire de même, les investisseurs semblant peu convaincus par les mesures de soutien annoncées pour faire face à l'épidémie de coronavirus. Reuters 12 mars 2020

#### **- Le Royaume-Uni lance un plan de soutien massif à l'économie face au coronavirus - AFP 12 mars 2020**

Le Royaume-Uni a sorti l'artillerie lourde mercredi pour aider l'économie à traverser la tempête du coronavirus, avec un soutien budgétaire de 30 milliards de livres et une baisse conséquente des taux de la Banque d'Angleterre. AFP 12 mars 2020

#### **- Rome casse sa tirelire et annonce 25 milliards d'euros contre le virus - AFP 12 mars 2020**

Aux grands maux les grands remèdes: Rome a annoncé mercredi une enveloppe de 25 milliards d'euros pour lutter contre l'épidémie de Covid-19, qui a fait plus de 800 morts en Italie, au risque de creuser encore son déficit. AFP 12 mars 2020

#### **- Nouveau coup de tabac à Wall Street à la fin d'une journée tourmentée sur les marchés mondiaux - AFP 12 mars 2020**

La propagation implacable du coronavirus aura eu raison de 11 années de hausse ininterrompue à Wall Street, emportée dans une nouvelle tornade mercredi à la fin d'une journée mouvementée sur les marchés financiers.

Les milliards promis par les diverses autorités pour atténuer les effets dévastateurs de la crise sanitaire sur l'économie n'ont pas suffi à apaiser les investisseurs.

L'indice vedette de Wall Street, le Dow Jones, a plongé de 5,86%.

Il a perdu au total plus de 20% par rapport à son dernier record en février, mettant ainsi officiellement fin à la plus longue période sans crise majeure qu'ait connue la place new-yorkaise. Il faut remonter à mars 2009 pour trouver une chute d'une telle ampleur sur une courte période.

Les Bourses européennes, après avoir été rassurées à l'ouverture par l'annonce de mesures exceptionnelles de soutien à l'économie venues du Royaume-Uni, ont, elles aussi, majoritairement clôturé en baisse: Paris (-0,57%), Francfort (-0,96%), Londres (-1,40%) ou Madrid (-0,34%). Les ambitieuses mesures italiennes (un plan de 25 milliards d'euros dans le pays d'Europe le plus touché), ont, en revanche, permis à la Bourse de Milan de rester la tête hors de l'eau (+0,33%).

Les Bourses asiatiques ont aussi fléchi, Tokyo lâchant 2,27%, Shanghai 0,94% et Hong Kong 0,63%.

La promesse par le président américain, Donald Trump, d'un plan de soutien à l'économie avait pourtant bien rassuré mardi Wall Street, qui avait nettement rebondi au lendemain de sa pire séance depuis 2008.

Mais l'administration Trump, même si elle assure qu'elle y travaille "à temps plein", peinait encore mercredi à mettre sur pied une réponse à la hauteur du défi.

Et les indices ont commencé à dégringoler franchement à Wall Street quand l'Organisation mondiale de la Santé (OMS) a qualifié de "pandémie" l'épidémie de Covid-19, qui a contaminé plus de 110.000 personnes.

Pour Maris Ogg, gestionnaire de portefeuilles chez Tower Bridge Advisors, cela indique "que le pire est peut-être encore à venir". "Cela va sans doute prendre encore quelques semaines avant qu'on ait une idée claire de l'ampleur" de l'épidémie, "cela va prendre un peu de temps avant que le marché ne surmonte la panique", avance l'experte.

Les déboires de Boeing, qui a dégringolé de 18% alors que les marchés s'inquiètent de sa situation financière fragile en plein milieu d'une des plus graves crises du transport aérien, ont achevé mercredi de détraquer le Dow Jones.

Avant la réunion de politique monétaire très attendue de la Banque centrale européenne (BCE) jeudi, dont les marchés européens espèrent un arsenal de mesures, l'effet de la baisse surprise de 50 points de base des taux de la Banque d'Angleterre a fait long feu.

Les investisseurs attendent une réelle réponse coordonnée des différentes autorités pour calmer des marchés boursiers très nerveux.

Mardi, l'UE s'était mise en ordre de bataille en annonçant, entre autres mesures, la mise en place d'un fonds européen de 25 milliards d'euros destiné aux systèmes de santé, petites entreprises, marché du travail et aux secteurs vulnérables de l'économie.

Le message a été entendu par l'Allemagne, dont la chancelière, Angela Merkel, a laissé entendre mercredi qu'elle pourrait se montrer plus souple sur le respect des équilibres budgétaires.

Le Royaume-Uni a, lui, accompagné sa baisse des taux par un plan de soutien de 30 milliards de livres quand Ottawa a annoncé avoir débloqué 1 milliard de dollars canadiens.

Mais les investisseurs ont aussi été de nouveau échaudés mercredi par la rechute des cours du pétrole, qui avaient nettement rebondi mardi après leur krach de la veille.

Ils sont repartis à la baisse alors que l'Arabie saoudite et les Emirats arabes unis ont annoncé leur intention d'augmenter drastiquement leur production d'or noir, au moment où la demande est fragilisée par la propagation du coronavirus dans le monde, accentuant ainsi encore la guerre des prix avec la Russie. Le baril de Brent a lâché 3,8%, à 35,79 dollars, à Londres quand le baril américain de WTI a perdu 4%, à 32,98 dollars, à New York. AFP 12 mars 2020

### **- Wall St plonge et entre en "bear market" - Reuters 12 mars 2020**

La Bourse de New York a fini mercredi en très nette baisse de -5,15%, la panique ayant une nouvelle fois gagné les investisseurs qui redoutent les retombées de l'épidémie de coronavirus, désormais qualifiée de "pandémie" par l'Organisation mondiale de la Santé.

L'indice Dow Jones a cédé 1 289,49 points à 23 728,67.

Le S&P-500, plus large, a perdu 171,88 points, soit -5,96%, à 2 710,35.

Le Nasdaq Composite a reculé de son côté de 485,39 points (-5,82%) à 7 858,86 points.

En affichant une baisse supérieure à 20% par rapport à son plus haut du 19 février dernier, le Dow Jones a officiellement fait son entrée dans une phase de "bear market", le marché baissier.

"Je ne pense pas que cela durera", a cependant commenté Robert Pavlik, stratège en investissement et gestionnaire de portefeuille à SlateStone Wealth LLC à New York. "Il y a beaucoup d'incertitudes, mais mon sentiment, c'est que cela aussi passera."

Au-delà de la communication de l'OMS, les investisseurs étaient nombreux à déplorer le flou entourant les décisions de la Maison blanche sur un éventuel soutien à l'économie. Reuters 12 mars 2020

### **- Pandémie, spectre de récession mondiale: les Bourses d'Asie piquent du nez - AFP 13 mars 2020**

Les Bourses d'Asie subissaient encore de lourdes pertes vendredi, surtout Tokyo dans la foulée de la débâcle historique des Bourses mondiales la veille.

La Bourse de Tokyo connaissait sa pire chute en séance depuis la catastrophe nucléaire de Fukushima en mars 2011.

Son indice vedette Nikkei a ainsi brièvement plongé de plus de 10% vers 01H30 GMT (-10,06% à 16.691,98 points), tandis que l'indice élargi Topix sombrait de 9,38% à la même heure.

Les deux indices perdaient respectivement 7,97% et 7,2% à la pause de mi-séance (02H30 GMT).

Le yen, valeur refuge traditionnelle dont l'appréciation fait mal aux entreprises japonaises exportatrices, tenait toutefois bon vendredi face au dollar, lequel valait 105,11 yens contre 103,65 yens la veille après la clôture de la Bourse de Tokyo.

Les Bourses chinoises chutaient aussi vendredi en matinée, mais moins que Tokyo.

A Hong Kong l'indice Hang Seng chutait de 5,06% à 23.709,51 points, tandis qu'en Chine continentale l'indice composite de la Bourse de Shanghai lâchait 2,67% à 2.845,55 points et celui de la place de Shenzhen 2,62% à 1.770,96 points.

De Paris à Wall Street, de Londres à Sao Paulo, l'hécatombe sur les marchés financiers mondiaux a été effroyable jeudi, certaines Bourses ayant vécu leur pire séance depuis le krach de 1987.

Les Bourses européennes ont perdu plus de 10% dans la journée, une des pires séances de leur histoire, retombant à leur plus bas niveau depuis 2016.

Les investisseurs ont été totalement pris de court par la décision de Donald Trump de suspendre l'entrée des Européens de l'espace Shenghen aux Etats-Unis pendant 30 jours, par précaution face au Covid-19, qui a désormais atteint le stade de pandémie selon l'Organisation mondiale de la santé (OMS).

L'annonce surprise du président américain a visiblement achevé les espoirs des marchés dans une réponse mondiale concertée face à la pandémie, tant sur le plan sanitaire qu'économique.

La Banque centrale européenne (BCE) a dévoilé jeudi un paquet de mesures pour limiter l'impact économique de la crise sanitaire dans la zone euro. Sans toutefois abaisser ses taux directeurs, à l'inverse de la Réserve fédérale américaine (Fed) ou de la Banque d'Angleterre notamment, ce qui a déçu les marchés.

L'euro, qui avait baissé jeudi face au billet vert après les annonces de la BCE, montait légèrement vendredi, évoluant à 1,1190 dollar vers 03H00 GMT contre 1,1176 dollar jeudi à 19H00 GMT. AFP et Reuters 13 mars 2020

---

### **L'esclavagisme moderne, leur modèle de "bien-être".**

#### **- La pauvreté n'est pas qu'un manque d'argent, un indice tend à le démontrer - Franceinfo 12 mars 2020**

L'indice de la pauvreté multidimensionnelle évalue les marqueurs de la pauvreté au-delà du simple niveau de revenu.

L'indice de la pauvreté multidimensionnelle (IPM) est né du constat que "la pauvreté ne doit pas être réduite à son expression monétaire", comme l'écrit le think tank BSI Economics. Cela a été théorisé par Amartya Sen, prix Nobel d'économie en 1998. Le niveau de pauvreté est établi en fonction de l'absence de facteurs de "bien-être".

Cet indice écarte le seul indicateur habituellement utilisé, le revenu, qui selon les concepteurs de l'IPM ne fournit qu'une image partielle de la pauvreté. Les chercheurs y substituent 10 critères comme les biens mobiliers possédés (téléviseur, téléphone), la présence ou l'absence de sanitaires, la scolarité, la connexion du foyer au réseau électrique et même le sol de l'habitat.

Mais beaucoup, à l'instar de la chercheuse belge Francine Mestrum, critiquent cet indice. "L'affirmation du caractère multidimensionnel de la pauvreté permet de reléguer à l'arrière-plan la question du revenu et d'éviter une analyse de ses causes structurelles, écrit-elle. Un indice qui, en ce qui concerne la Banque mondiale, est compatible avec sa politique", ajoute la chercheuse.

"Il devient ainsi parfaitement possible d'atteindre des taux satisfaisants dans tous les domaines non monétaires de la pauvreté, sans éliminer pour autant la pauvreté monétaire et sans réduire l'écart de revenus entre les riches et les pauvres." Franceinfo 12 mars 2020

LVOG - Les biens mobiliers possédés (téléviseur, téléphone), en terme de service, de nouvelles charges financières souvent incompressibles ; La présence ou l'absence de sanitaires comme facteur de richesse, il fallait y penser, à condition d'avoir les moyens de faire vider les fosses septiques, le nombre d'Indiens dans mon village retournant se soulager à l'extérieur est en augmentation ; La scolarité, privée et très chère, une ruine pour les familles ; La connexion du foyer au réseau électrique, une nouvelle charge financière à assumer ; le sol de l'habitat, un luxe! Bref, ces peuples ne vivent pas mieux, ils sont endettés, surexploités...

### **Stratégie de la peur. Ils en rajoutent une grosse couche.**

#### **- Changement climatique: selon une étude, l'Amazonie pourrait disparaître en 50 ans - BFMTV 12 mars 2020**

Ravagée par une déforestation exponentielle et par des feux de forêt de plus en plus violents chaque année, le "poumon de la terre" pourrait disparaître dans un futur relativement proche, alerte une nouvelle étude. Tout comme les coraux de certains océans. BFMTV 12 mars 2020

---

### Ils y sont arrivés.

#### **- Homéopathie: le laboratoire Boiron supprime 600 postes, un quart de ses effectifs en France AFP 12 mars 2020**

Boiron a confirmé mercredi les craintes de ses syndicats: le laboratoire a annoncé plus de 600 suppressions de postes en France, environ un quart de ses effectifs dans le pays, mettant cette décision sur le compte du déremboursement de l'homéopathie décidé par le gouvernement.

Au total, 13 des 31 sites de Boiron en France seront fermés, dont l'usine de Montrichard (Loir-et-Cher), l'un de ses trois sites de production sur le territoire, ce qui représente au total la suppression de 646 postes, a indiqué à l'AFP le groupe, qui a présenté ce projet aux syndicats dans la matinée.

Ce plan, qui ne concernera que la partie française des quelque 3.700 salariés du groupe dans le monde, est nécessaire pour "pérenniser l'entreprise et assurer son avenir et celui des salariés qui restent", a affirmé le laboratoire.

"Dans ce projet, il y a la création de 134 postes et aussi une nouvelle organisation de nos équipes commerciales pour pouvoir s'adapter à cette nouvelle donne", a-t-il précisé, ajoutant que les filiales à l'international ne sont pas concernées par "ce plan de réorganisation".

Dans le détail, outre l'usine de Montrichard, 12 sites de préparation-distribution seront fermés, à Avignon, Belfort, Brest, Grenoble, Limoges, Niort, Paris-Bois d'Arcy, Paris-Ivry, Pau, Rouen, Strasbourg et Toulon.

"Écoeurement", "colère" à Belfort, où les dix-neuf salariés du site de distribution sont "abasourdis", confie Véronique Thurnherr, déléguée syndicale FO de l'entreprise.

Cette fermeture "va arriver très vite", déplore la déléguée syndicale. "Cette décision du déremboursement (de l'homéopathie prise par le gouvernement français) nous a porté un grave préjudice", dénonce-t-elle. "On tient à remercier Agnès Buzyn".

Le laboratoire lyonnais, leader mondial du secteur, a lui aussi mis en avant le rôle que joue, selon lui, la décision de dérembourser l'homéopathie prise par le gouvernement français, alors que l'Hexagone représente quasiment 60% de ses ventes.

Depuis le 1er janvier, l'homéopathie, qui fut un temps remboursée à 65% avant de tomber à 30%, ne l'est en effet plus qu'à 15%. Ce taux tombera à zéro en 2021.

Cette décision avait été annoncée en juillet 2019 par le ministère de la Santé, au terme d'une longue polémique sur l'efficacité de l'homéopathie.

Cette controverse avait vu s'affronter les médecins pro et anti-homéopathie, une pétition en faveur du maintien du remboursement rassemblant même 1,3 million de signatures, selon le site [www.monhomeomonchoix.fr](http://www.monhomeomonchoix.fr), soutenue par des organisations professionnelles, sociétés savantes, patients et entreprises du secteur de l'homéopathie.

A l'époque, Boiron avait brandi le risque des importantes conséquences sociales d'une telle mesure, affirmant qu'un déremboursement menacerait 1.000 emplois sur ses 2.500 en France.

Il y a eu "une campagne de déstabilisation très virulente depuis deux ans", a affirmé l'entreprise, disant continuer à "tout faire pour obtenir un moratoire et le maintien d'un remboursement".

Le groupe a vu son bénéfice net chuter de 29% l'an dernier, à 40,6 millions d'euros, selon un communiqué publié mercredi soir.

Ses ventes annuelles ont, quant à elles, reculé de presque 8% à 557 millions d'euros, alors même que le déremboursement n'avait pas encore eu lieu.

"8% de baisse de chiffre d'affaires, ce n'est pas très important. Le problème est, en dehors du déremboursement, l'image, l'une des pires choses à gérer. L'image est totalement décrédibilisée, cela pèse aussi sur l'activité", commente le bureau d'analyse financière français IDMidCaps.

Toutefois, très peu endetté, le groupe disposait à fin 2019 d'une trésorerie nette de près de 210 millions d'euros.

"Même s'ils disposent d'une situation financière favorable, ils sont obligés de prendre des mesures drastiques et de s'adapter à la situation s'ils veulent continuer à générer de la trésorerie de façon durable pour se développer", nuance IDMidcaps. AFP 12 mars 2020